



PERÚ

Ministerio  
de la Producción

Despacho Viceministerial  
de MYPE e Industria

Dirección General  
de Industria

## SÍNTESIS DE NOTICIAS

Jueves, 23 de Diciembre de 2010

### MINISTRO

#### **PESCA DE CAMARÓN SOLO HASTA EL 9 DE ENERO**

El Ministerio de la Producción amplió ayer la temporada de pesca de las especies nativas del recurso camarón de río *Cryphiops caementarius* y *Macrobrachium spp* en la vertiente occidental de los Andes solo hasta el 9 de enero del 2011. Desde el 10 de enero hasta el 31 de marzo del 2011 queda prohibida su extracción, procesamiento, transporte, comercialización y utilización del recurso. **CONDICIONES PARA LA ANCHOVETA.** De otro lado, el ministro del sector, Jorge Villasante, informó que los resultados de Eureka LXV (65), operación realizada entre Paita y San Juan de Marcona para conocer el estado real de la anchoveta, muestran que las condiciones oceanográficas con presencia de aguas frías son favorables para el éxito de la reproducción de este recurso. Villasante justificó la última ampliación de la veda por un periodo de 21 días calendario, desde las 00 horas del 20 de diciembre de este año. (La República 14)

#### **SBS PAGA HOY A 7 MIL PESCADORES JUBILADOS**

Tal como lo anunció el superintendente de Banca, Seguros y AFP en el Congreso de la República, la Comisión de Liquidación de la Caja de Beneficios y Seguridad Social del Pescador cumplirá hoy con el pago de pensiones a 7 mil pescadores jubilados, correspondientes a los meses de octubre y noviembre. (...). (En fotografía se observa a ministro de la Producción, Jorge Villasante, junto a pescadores de una embarcación anchovetera. (Expreso – Portada)

### PESQUERÍA

#### **AMPLÍAN TEMPORADA DE PESCA DE CAMARÓN**

El Ministerio de la Producción amplió la temporada de pesca de camarón de río en los cuerpos de agua públicos de la vertiente occidental de los Andes hasta el 9 de enero del 2011. (La Primera 11)

#### **PROMUEVEN PRODUCCIÓN DE PECES AMAZÓNICOS**

El distrito de Echarate, ubicado en la selva del departamento de Cusco, producirá unas 60 toneladas de peces amazónicos por campaña tras la puesta en marcha del centro de reproducción Malanquiato. La infraestructura, donde se producirán alevinos de especies como gamitana, paco y boquichico, beneficiará de forma directa a 700 acuicultores del bajo, medio y alto Urubamba, informó el biólogo pesquero Mariano Rebaza. (La Primera 17)

#### **SBS PAGA HOY A 7 MIL PESCADORES JUBILADOS**

Tal como lo anunció el Superintendente de Banca, Seguros y AFP, Felipe Tam Fox, en el Congreso de la República, la Comisión de Liquidación de la Caja de Beneficios y Seguridad Social del Pescador, en liquidación, cumplirá hoy con el pago de pensiones a 7,000 pescadores jubilados, co-rrespondientes a los meses de octubre y noviembre. Según explicó la SBS, este pago de pensiones también corresponderá a las viudas, huérfanos, así como pensiones por invalidez y retenciones judiciales por alimentos. Los pagos se realizarán a través de las cuentas de ahorros que los pensionistas poseen en el Banco de la Nación, en las agencias que dicha entidad tiene a nivel nacional. El superintendente Tam Fox explica que los pagos de pensiones se están efectuando no obstante la difícil situación que afronta la Caja del Pescador, que está en pleno proceso de liquidación. (Expreso 16)

#### **PAGOS EN LA CAJA DEL PESCADOR**

La Caja de Beneficios y Seguridad Social del Pescador (en liquidación) pagará desde hoy las pensiones correspondientes a los meses de octubre y noviembre de 7.000 pescadores jubilados (se incluirá a viudas, huérfanos, invalidez y retenciones judiciales por alimentos) Los pagos se realizarán a través de las cuentas de ahorros que los pensionistas poseen en el Banco de la Nación. (El Comercio B4/La República 16)

## **MYPE e INDUSTRIA**

### **INCAUTAN PRODUCTOS CON ETIQUETAS BAMBA**

La Comisión de Lucha contra los Delitos Aduaneros y la Piratería, del Ministerio de la Producción, decomisó ayer miles de productos de contrabando y piratería en la galería comercial conocida como La Cachina, ubicada en la avenida Argentina. Se incautaron zapatillas y ropa con etiquetas pirateadas y artículos de dudosa procedencia. (El Comercio A14)

### **MILLONARIO DECOMISO REALIZAN EN LA CACHINA**

Ropa, zapatillas de conocidas marcas –de contrabando e imitaciones– y material audiovisual en formatos CD, DVD y Blu-ray fueron incautados en La Cachina durante un operativo realizado por la Fiscalía, la Policía y el Ministerio de la Producción. En la acción participaron 1,500 agentes, que descerrajaron 130 stands y decomisaron 80 toneladas de mercadería valorizada en 4 millones de soles. (Perú 21, 16)

### **DECOMISAN MILES DE PRODUCTOS DE CONTRABANDO Y PIRATERÍA EN LA CACHINA**

Con la participación de 1.500 policías y fiscales, miles de productos de contrabando y piratería fueron decomisados en un operativo realizado el miércoles en la madrugada, en la galería comercial La Cachina, ubicada en la avenida Argentina. Ejecutada por la Comisión de Lucha contra los Delitos Aduaneros y la Piratería, que preside el Ministerio de la Producción, la intervención contó igualmente con la participación activa de la dirección de la Policía Fiscal. Esta acción se efectuó como parte de las acciones periódicas que se realizan con el fin de combatir los delitos de contrabando y la piratería, principalmente en estas fechas próximas a fin de año, cuando el comercio ilícito se incrementa. Los comerciantes intentaron ingresar al centro comercial para tratar de impedir la intervención, pero fueron repelidos por el fuerte cerco policial desplegado que inclusive hizo uso de bombas lacrimógenas. Durante el operativo se incautaron principalmente prendas de contrabando de reconocidas marcas extranjeras, como Quick Silver y Billabong, zapatillas que ostentaban las marcas Nike, Adidas y Reebok, además de calzado de vestir y otros artículos de dudosa procedencia. En un primer momento del operativo conjunto, algunos comerciantes que se encontraban dentro del local se resistieron al ingreso de las fuerzas del orden y la fiscalía, por lo que se tuvo que proceder al descerraje correspondiente. Los fiscales verificaron las condiciones en que se realizó el decomiso de los productos, los mismos que fueron trasladados a los almacenes del Ministerio Público. (La Razón 8/Trome 10/El Popular 6/La Primera 9)

### **LA POLICÍA INTERVIENE LAS MALVINAS**

En un impresionante operativo policial realizado la madrugada de ayer, un contingente de 1,500 efectivos incautó ayer miles de prendas de vestir y zapatillas de contrabando, valorizadas en S/.4.2 millones, que eran comercializadas en el centro comercial Las Malvinas, en la avenida Argentina. Durante la sorpresiva intervención, se incautaron prendas de reconocidas marcas extranjeras como Quicksilver y Billabong, zapatillas Nike, Adidas y Reebok, así como otros artículos de dudosa procedencia. Ante la resistencia de los comerciantes, la Policía tuvo que lanzar bombas lacrimógenas. La operación, ejecutada por la Comisión de Lucha Contra los Delitos Aduaneros y la Piratería, contó con la participación de fiscales. (Correo 4)

### **SECTOR COMERCIO CRECERÁ 9.5% ESTE AÑO, DICE LA CCL**

El sector comercio se expandirá 9.5% este año, gracias a los mayores créditos entregados por la banca comercial, lo que permite una expansión del mercado tanto en la periferia de Lima Metropolitana como en las principales ciudades dentro del país, informó la Cámara de Comercio de Lima (CCL). El gremio empresarial comentó que las inversiones de grupos, como Cencosud, Supermercados Peruanos e Hipermercados Tottus impulsaron la penetración de los supermercados en Lima y en las principales ciudades del país, como Chiclayo, Piura, Trujillo, Junín y Arequipa. La CCL sostuvo que el fuerte crecimiento de las importaciones de bienes de consumo duradero (electrodomésticos, ropa y calzado, vehículos personales, entre otros), con tasas de crecimiento superiores al 48%, incidirá positivamente en la dinámica mostrada por el comercio al por menor. AVANCE TOTAL. La economía en su conjunto cerrará el año con un crecimiento de 8.5%, estimó la CCL. Esta dinámica obedece al impulso de la inversión y del consumo privado. En 2010, la inversión privada reportará un incremento de 22.1%, mientras que el gasto en infraestructura del sector público terminará con aumento de 25.2%, refirió. A su vez, el consumo privado experimentará un auge de 5.8%,

que explica más de la mitad del crecimiento global de 2010. Construcción, comercio y manufactura están aportando más de la mitad del avance del PBI. (Perú 21, 9)

### **PERÚ NEGOCIARÁ TLC CON INDIA EL PRÓXIMO AÑO**

El Gobierno espera iniciar en el segundo semestre de 2011 las negociaciones para suscribir un tratado de libre comercio (TLC) con la India, luego de finalizar el estudio de factibilidad respectivo, estimó el ministro de Comercio Exterior, Eduardo Ferreyros. Las exportaciones peruanas a dicho mercado cerrarían el año en US\$150 millones, mientras que desde ese país se reciben casi US\$300 millones en productos. (Perú 21, 11/El Comercio 4)

### **EXPORTACIONES SUMARÁN CASI US\$ 40.000 MILLONES**

Las exportaciones sumarán casi 40.000 millones de dólares en el 2011 por el impacto que tendrán en este sector los tratados de libre comercio (TLC) que ha suscrito el país, manifestó el ministro de Comercio Exterior y Turismo, Eduardo Ferreyros. "El crecimiento de las exportaciones va a seguir y, en particular, nos interesa que se sostenga el crecimiento de las exportaciones no tradicionales. Esperamos que el próximo año los envíos al exterior crezcan alrededor de 20 por ciento", recalcó. Preciso que el objetivo es que las exportaciones nacionales crezcan en 20% cada año, con lo que los envíos de productos al exterior se duplicarán fácilmente en un periodo de cinco años. (La Razón 13/ El Peruano 6)

### **PERÚ ES UNO DE LOS PAÍSES VENCEDORES**

Estabilidad. 2010 será un año de expansión para los países en desarrolloEl Perú se ubica en el privilegiado grupo de los países "vencedores" durante 2010, al registrar una de las tasas de crecimiento más vigorosas, destaca el último informe de la consultora internacional argentina Abeceb. En ese sentido, precisó que el mencionado grupo es liderado por China, que tuvo un crecimiento económico de 10.5%, e India, con 9.7%, e incluye a Paraguay, Uruguay, Argentina, el Perú y Brasil. Nuestro país tendrá un crecimiento económico de 8.79% este año, según estimados del Banco Central de Reserva (BCR). (El Peruano 6)

### **MÁS DE 50 MIL EMPRESAS TENDRÁN SU LICENCIA DE FUNCIONAMIENTO**

La Municipalidad Metropolitana de Lima publicó ayer en el diario oficial, la ordenanza N° 1484 que permitirá la obtención de licencia de funcionamiento para los establecimientos comerciales, profesionales, industriales o de otros usos que actualmente no cuentan con dicha autorización municipal, por encontrarse en predios cuya zonificación no les permite el ejercicio formal de sus actividades. Beneficiará únicamente a aquellos casos en que los establecimientos ya contaban con licencia de funcionamiento o resolución de uso de suelo, licencia de construcción o edificaciones aprobadas o declaratoria de fábrica inscrita en los Registros Públicos conforme a la actividad que realizan. La ordenanza tiene carácter metropolitano y deberá ser cumplida por la Municipalidad de Lima y las 41 municipalidades distritales y la del centro poblado de Huachipa, ante las cuales durante los próximos seis meses podrán presentarse las solicitudes. Esta es una decisión que permitirá regularizar la situación de más de 50 mil empresas, que actualmente vienen funcionando informalmente. (Expreso 16)

### **NUEVAS VARIEDADES DE PISCO INGRESAN AL MERCADO EUROPEO**

"El pisco peruano es el espíritu del vino, porque tiene la ternura de un niño, la imaginación de una mujer y la fortaleza de un hombre", fue el elogio unánime con el que un destacado grupo de catadores, sommeliers y críticos de gastronomía calificaron a nuestra cada vez más famosa bebida de bandera, durante una cata realizada el 13 de diciembre en el afamado y tradicional Golden Bar de Múnich, para la presentación de cuatro nuevas variedades de pisco que ingresaron al exigente mercado germano. La degustación fue organizada por la empresa Pisco de Oro, que representa en Alemania a la bodega Viñas de Oro del Perú. La conducción de esta cata de pisco estuvo a cargo del experto alemán de bebidas espirituosas Bernhard Schäfer, quien expuso toda la información y experiencia de su último viaje al Perú, el pasado mes de julio. La ocasión, dijo, fue propicia, además, para presentar cuatro nuevas variedades de pisco de la bodega Viñas de Oro, con las que esta empresa amplía a once los productos de alta calidad que pone a disposición del consumidor alemán. (El Comercio A17)

### **PRODUCCIÓN DE AZÚCAR**

La producción de azúcar superaría el millón de toneladas al cierre del año, debido a las buenas condiciones climatológicas, señaló el ministro de Agricultura, Rafael Quevedo. Indicó que la expectativa es que estas condiciones se mantengan invariables en lo que resta del año, para así terminar el 2010 con cifras positivas. "En los últimos días hemos visto una mejora en el ingreso de azúcar a Lima. Así tenemos que la semana pasada el ingreso fluctuó

entre los 650 y 750 toneladas métricas, mientras que esta semana se inició con 483 toneladas, llegando a su mayor nivel en 1,000 toneladas", puntualizó. (Gestión 7)

### **228 MUNICIPIOS YA EJECUTARON MÁS DEL 90% DE RECURSOS DE INVERSIÓN**

A falta de nueve días para que concluya el año 2010 y se dé el cambio de mando en el 90% de las municipalidades provinciales y distritales del país, sus autoridades están acelerando las ejecuciones del gasto de inversión pública. Así, al cierre de noviembre, ya son 228 los municipios distritales y provinciales que han ejecutado más del 90% de sus presupuestos para gastos de inversión del ejercicio 2010, según la Red de Municipalidades Urbanas y Rurales del Perú (Remurpe). De ese total (228), 20 gobiernos locales ya ejecutaron más del 98% de su Presupuesto Institucional Modificado (PIM) destinado a inversión. De ellos, cuatro ya utilizaron el 100%: la municipalidad distrital de Churuja (Amazonas), Santa Rosa (Lambayeque), Milpuc (Amazonas) y Molinopampa (Amazonas). (Gestión 6)

### **PRORROGAN CONTRATOS DE ARRENDAMIENTO AL 2011**

El Congreso de la República prorrogó el plazo de vigencia de los contratos de arrendamiento de aquellos inmuebles cuyo autovalúo es inferior a S/.2.800. La norma, publicada en la víspera, establece que el plazo de los referidos contratos vencerá indefectiblemente el 31 de diciembre del 2011. Para Yuri Vega, socio del estudio Muñiz, esta excepción (vigente desde hace 19 años) se aplica a los inmuebles de escaso valor comercial, por lo que tendrá un impacto poco significativo en el mercado. Empero, Agnes Arbaiza, abogada del estudio Echeconpar, opina lo contrario. (El Comercio B5)

### **LA DEMANDA TUVO FUERTE CRECIMIENTO**

El gasto privado sigue siendo la piedra angular de la expansión económica, y por ello la demanda interna tuvo un crecimiento de 12.6% entre enero y octubre de este año, frente a similar período de 2009. Según cifras del Banco Central de Reserva (BCR), sólo en octubre la demanda interna fue de 12.5%, frente a similar mes del año anterior. (Correo 8/Expreso 17)

### **PRÉSTAMOS PARA EMPRENDEDORES**

El Ministerio de Trabajo firmó un convenio con Cofide para que garantice ante las entidades financieras los préstamos para el financiamiento de los mejores planes de negocio. Cabe recordar que estos proyectos son desarrollados por los emprendedores que participan en los programas de capacitación del ministerio. (El Comercio B8)

### **USO DE TARJETA DE CRÉDITO MARCA RÉCORD**

El consumo con tarjeta de crédito sumó un récord en noviembre, alcanzando los US\$10,688 millones, informó la Asociación de Bancos. La cantidad superó en US\$1,419 millones (15.43%) al reporte de 2009. El gremio bancario explicó que la cifra se debe al dinamismo del consumo privado, del empleo y, en general, de la economía peruana, sumado a las mejores expectativas de las familias y empresas. (Perú 21, 11)

### **PERÚ TERMINA CON PAGOS DE DEUDA EXTERNA**

El Gobierno culminó ayer los pagos de deuda externa con Japón y con otros dos organismos financieros internacionales, por un total de US\$1,720.8 millones. De ese monto, al país nipón le correspondieron US\$849.08 millones; al Banco Interamericano de Desarrollo (BID), US\$785.48 millones, y a la Corporación Andina de Fomento (CAF), US\$86.21 millones, según refirió la directora de la Oficina de Endeudamiento del Ministerio de Economía, Betty Sotelo. El pago se concretó con "los recursos obtenidos en la colocación (en noviembre pasado) de bonos soberanos en el mercado local por US\$1,500 millones", dijo Sotelo. (Perú 21, 11)

### **CAMISEA DA NUEVO PLAZO SOBRE LOTE 88**

El viceministro de Energía, Daniel Cámac, se mostró confiado de que el Consorcio Camisea acepte la propuesta de Perupetro de destinar el gas del Lote 88 al mercado interno y modificar el nivel de las regalías que paga la exportación del gas y que sean mayores a las del mercado interno. Indicó que en la última reunión, Perupetro conminó a la empresa a dar una respuesta definitiva sobre la propuesta planteada y la empresa señaló que la daría en enero. (La República 13)

### **DISTRIBUCIÓN DE GAS NATURAL EN ICA YA TIENE LUZ VERDE**

La construcción del sistema de distribución de gas natural para las ciudades de Chincha, Pisco, Ica, Nasca y Marcona empezaría a ejecutarse durante las próximas semanas. Esto, luego de que la Dirección General de Asuntos Ambientales Energéticos del Ministerio de Energía y Minas aprobara el Estudio de Impacto Ambiental (EIA) para el desarrollo de esta

obra, que utilizará gas de Camisea. La aprobación del EIA se logró luego de que la empresa concesionaria, Congas Perú, ofreciera diversos talleres y audiencias públicas informativas en las localidades que recibirán el servicio. (El Comercio B4)

### **SUMINISTRO DE ENERGÍA SEGURO HASTA 2016**

Con los proyectos de generación en ejecución, el suministro de electricidad en el país estará garantizado hasta 2016, estimó el viceministro de Energía, Daniel Cámac. En los siguientes años, la demanda de energía crecerá a tasas superiores al 10%, previó el funcionario. Por este motivo, indicó que en 2011 se licitará la construcción de varias centrales hidroeléctricas que contribuirán a partir de 2016 con 500 megavatios, a los que se sumará la producción de otros 26 proyectos de generación de energía renovable (eólica). (Perú 21, 10)

### **FIRMAN CONTRATO PARA CONSTRUIR LÍNEA DE TRANSMISIÓN ELÉCTRICA PARA EL SUR**

Pro Inversión firmó ayer el contrato para la construcción de la línea de transmisión eléctrica Machu Picchu (Cusco)-Abancay-Cotaruse (Arequipa) con el Consorcio Transmantaro (del grupo colombiano ISA), concesionaria del proyecto. La obra estará operativa en enero del 2013 y permitirá asegurar el transporte de energía eléctrica en la zona sur del Perú. (El comercio B2)

### **NUEVO OPERADOR CELULAR**

Al menos dos postores llegarán a la etapa final de la concesión del operador de la cuarta banda de telefonía celular, reveló el director ejecutivo de Proinversión, Jorge León. Hoy, agregó, las cuatro empresas precalificadas entregarán sus ofertas y se espera que la buena pro se entregue antes de que termine el año. (Perú 21, 10)

## **ACTUALIDAD**

### **INTEROCEÁNICA ES LA MEJOR FORMA DE DESCENTRALIZAR**

Tal como lo anunció, el presidente Alan García Pérez asistió personalmente a la culminación del asfaltado del último kilómetro de la Carretera Interoceánica Sur, a la que calificó como la más importante obra que tiene el Perú. Señaló que ésta es la mejor forma de hacer descentralización ya que contribuye al desarrollo del país, especialmente del sur.

"Esta obra contribuirá poderosamente a su desarrollo, a su empleo, al bienestar de sus comunidades, a la integración de sus regiones y departamentos, y a la vinculación de nuestra patria con el país vecino del Brasil", declaró. (Expreso 2/El Peruano 2)

### **PERÚ CRECERÁ UN PUNTO MÁS POR INTEROCEÁNICA**

El presidente Alan García, tras inaugurar ayer el último tramo de la Interoceánica del Sur, aseguró que el Perú crecerá un punto porcentual más, gracias a la apertura de dicha vía de 2,400 kilómetros. "Si hubiéramos tenido esta carretera antes, se hubiera crecido no 8.5%, sino 9.5% este año, porque los fertilizantes habrían llegado desde Bayóvar hasta Brasil", aseveró tras indicar que es la obra más importante del país. (Perú 21, 11)

### **LEGISLATURA SIN INTERPELACIONES**

Los ministros acudieron por separado al Congreso 135 veces en la primera legislatura ordinaria, entre julio y diciembre, para responder ante el Pleno y comisiones por diversos asuntos. Según los indicadores de gestión, los miembros del gabinete se presentaron en 66 ocasiones ante el Pleno y 69 ante comisiones ordinarias. En este mismo periodo, no se produjo ninguna interpelación ni moción de censura. (La República 11)

### **EXPORTADORES SE REUNIRÁN CON CANDIDATOS**

Conocer las propuestas de los candidatos presidenciales en torno a las exportaciones es una actividad que contribuye al desarrollo económico y social del país, es uno de los objetivos por los que la Asociación de Exportadores (ADEX) organizará en febrero del próximo año el foro "Exportación y desarrollo: visión de los candidatos presidenciales". Al certamen, a realizarse el martes 15 de febrero, serán invitados Luis Castañeda Lossio (Solidaridad Nacional), Alejandro Toledo (Perú Posible), Keiko Fujimori (Fuerza 2011), Pedro Pablo Kuczynski (Alianza por el Gran Cambio), Mercedes Araoz (APRA) y Ollanta Humala (Gana Perú). (La Razón 13)